
 

 

Temporale Nebensätze mit wenn – als (B2) 

Wenn: in Gegenwart und Vergangenheit, wiederholt und einmalig (immer, oft, jedes Mal….) 

Als: NUR in der Vergangenheit + einmalig!!!!!!!! 

 

Wo ist der Unterschied: 

Wenn sie nach Hause kam, war das Essen fertig. 

Als sie nach Hause kam, war das Essen fertig. ALS + VERGANGENHEIT 

 

Es regnet – ich bin daheim 

Es regnete im Urlaub – wir waren im Hotel 

Du machst das noch einmal – ich bin böse 

Ich lerne Deutsch – ich brauche Ruhe 

Meine Schwiegermutter war im Krankenhaus – ich habe sie oft besucht 

Meine Schwiegermutter ist krank – ich helfe ihr 

Meine Schwiegermutter war (immer) krank – ich habe ihr geholfen   IMMER + WENN 

Du bist nicht zuhause – ich bin traurig 

Du warst nicht zuhause – ich habe Party gemacht 

Ich bin traurig – ich rufe meine Mama an 

Ich hatte Heimweh – ich habe meine Freunde angerufen 

Ich werde im Kindergarten arbeiten – ich werde viel Geld verdienen 

Ich habe im Kaffeehaus gearbeitet – ich habe nicht viel verdient 

 

 

 

Wenn 

Damit 

Obwohl   Ich arbeite im Eiscafé, obwohl ich einen anderen Beruf habe. 

Weil    Ich habe Sport studiert, weil ich Sport mag/liebe. 

Als 

 



 

In der Früh 

Besuchen – versuchen 

Der Pole, die Polin 

EIN bisschen 

Helfen – geholfen 

Ich habe heute den ganzen Tag frei 

Wissen – ich weiß, du weißt, er weiß 

Er weiß, dass ich heute Unterricht habe. 

Ein Problem lösen – wir haben das Problem gelöst 

Ich war beim älteren Bruder – ich war bei meinem älteren Bruder 

 

Länder und Städte: 

Nach. ABER: Ich fahre IN DIE Türkei/ IN DIE Schweiz. Ich fahre IN DEN Iran.  

Ich war in Russland. ABER: In der Türkei, IM Iran, IN DEN USA, IN DEN Niederlanden. 


